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 U  n  i  v  e  r  s  i  t  à   d  e  l  l  a   C  a  l  a  b  r  i  a 
 

Comitato di indirizzo del Corso di Studi in Scienze 
Geologiche 

 
Verbale Riunione del 25 Marzo 2021 

 
Il giorno 25 del mese di Marzo dell’anno 2021, alle ore 15:00, si è riunito il Comitato di Indirizzo del 
Corso di Studi in Scienze Geologiche, convocato sulla piattaforma Teams dal Coordinatore Prof. 
Scarciglia, per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni  
2. Presentazione e discussione sulla nuova offerta formativa dei CdS Triennale e Magistrale in 

Scienze Geologiche per l'a.a. 2021-2022 
3. Varie ed eventuali 
 

Sono presenti i seguenti componenti del Comitato di indirizzo: 
 

                                                                                                                                        
Prof. Salvatore CRITELLI, docente del Corso di studi in Scienze Geologiche 
Dott. Luigi DATTOLA, Centro Geologia e Amianto ARPACAL, sede di Castrolibero (CS) 
Dott.ssa Olga PETRUCCI, ricercatore CNR/IRPI, sede di Rende (CS) 
Ing. Maurizio PONTE, docente del Corso di Studio in Scienze Geologiche 
Prof. Fabio SCARCIGLIA, coordinatore del Corso di Studio in Scienze Geologiche 
Dott. Vincenzo TRIPODI, consigliere Ordine dei Geologi Regione Calabria 
Dott. Arcangelo Francesco VIOLO, presidente del Consiglio Nazionale dei Geologi 
Dott. Giuseppe CHIAPPETTA, rappresentante dei laureati in Scienze Geologiche 
 
È altresì presente in qualità di uditore: Dott. Davide Settembre, referente aziendale per GRESMALT 
 
Sono assenti giustificati:  
Dott. Alfonso Ivan ALIPERTA, presidente Ordine dei Geologi Regione Calabria 
Dott. Francesco CARISTO, consigliere Ordine dei Geologi Regione Calabria 
Dott. Giulio IOVINE, ricercatore CNR/IRPI sede di Rende (CS) 
Dott.ssa Alessandra SPADAFORA, Centro Geologia e Amianto ARPACAL, sede di Castrolibero 
 
Sono assenti:  
Dott. Paolo CAPPADONA, Unità di controllo del Dipartimento di Programmazione Comunitaria della 
Regione Calabria 
Dott.ssa Valeria LUPIANO, consigliere Ordine dei Geologi Regione Calabria 
Dott. Luigi Maria MOLLICA, Dipartimento di Presidenza, UOA Protezione Civile Regione Calabria 
Prof. Salvatore STRAFACE, coordinatore del Corso di Studio in Ingegneria per l’ambiente e il territorio 
Dott. Oreste TERRANOVA, ricercatore CNR/IRPI sede di Rende (CS) 
Dott. Luca CARACCIOLO, rappresentante di istituzione straniera, Docente di Geologia, GeoZentrum 
Nordbayern, Friedrich-Alexander-Universität (FAU) di Erlangen-Nürnberg, Germania 
Sig. Luigi RIZZUTO, rappresentante degli studenti 
 



 
                                                                                                                                                           

 
Segretario Verbalizzante 
Dott.ssa Laura Luzzo                                             

Coordinatore  
 Prof. Fabio Scarciglia 

2 
 

Presiede la riunione il Prof. Scarciglia che, constatata la presenza del numero legale, alle ore 15:20 
dichiara aperta la seduta. Svolge funzioni di segretario verbalizzante la Dott.ssa Laura Luzzo. 
 
1.Comunicazioni  
 
Il Coordinatore dà il benvenuto a tutti i componenti del Comitato di indirizzo ed in particolare al nuovo 
membro che sarà formalizzato nel prossimo Consiglio di Corso di Studio, il Dott. Davide Settembre, 
referente aziendale del gruppo GRESMALT, azienda leader nella lavorazione delle ceramiche. 
Il Coordinatore fa presente l’intenzione di aggiungere altri rappresentanti di aziende in questo organo, 
diversificando naturalmente gli ambiti. 
Il Prof. Scarciglia comunica tutte le iniziative di orientamento svolte a partire dal mese di dicembre 
2020 e quelle ancora da svolgere, in parte già programmate, presso istituti scolastici superiori, 
attualmente svolte esclusivamente in modalità telematica a causa dell’emergenza sanitaria da Covid-
19, per promuovere la conoscenza e migliorare l’attrattività del Corso di Studio presso gli studenti di 
scuola. Tra le varie iniziative ricorda la prima edizione del Premio “Giovane Geologo – Un geologo è 
per la vita”, bandito a tal fine anche con il patrocinio del Consiglio Nazionale dei Geologi e dell’Ordine 
dei Geologi della regione Calabria. Informa, altresì, dell’avvio dei PCTO, organizzati a livello 
dipartimentale, che per la parte geologica riguardano 30 ore di attività seminariali concepiti con 
approccio interattivo. Ad oggi si sono ottenuti i primi riscontri positivi di apprezzamento ed interesse 
da parte di insegnati e studenti di scuola, ma è necessario insistere su tali attività per motivare gli 
studenti ad intraprendere il percorso universitario presso il Corso di Studio in Scienze Geologiche. 
 
2. Presentazione e discussione sulla nuova offerta formativa dei CdS Triennale e Magistrale in 
Scienze Geologiche per l'a.a. 2021-2022 
 
Il Coordinatore informa il Comitato che nel prossimo Consiglio di Corso di Studio sarà approvato 
formalmente il nuovo manifesto degli studi per l’a.a.2021/22 sia per il corso triennale che magistrale. 
Il Prof. Scarciglia sottolinea che il lavoro svolto per aggiornare e rilanciare l’offerta formativa ha tenuto 
conto dei numerosi suggerimenti pervenuti dal Comitato, nonostante i limiti imposti da circostanze 
che il CdS si è trovato ad affrontare, in particolar modo i limiti imposti dall’Ateneo al fine di 
razionalizzare l’offerta formativa in termini di sostenibilità della didattica e pertanto inerenti anche al 
numero di insegnamenti e di CFU totali da poter erogare, nonché il numero minimo di CFU di ciascun 
corso, in relazione al basso numero di immatricolati, agli abbandoni successivi al primo anno, ai tempi 
di conseguimento del titolo. 
Interviene il Prof. Critelli, spiegando che la contrazione dell’offerta formativa rispetto al passato è 
stata necessaria, ma ha portato comunque alla stesura di un manifesto coerente e interdisciplinare. 
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Il docente sottolinea che c’è bisogno di un grande piano di rilancio della Geologia a livello nazionale, 
per far emergere i molteplici campi di applicazione della stessa, ancora oggi sconosciuti a molti 
potenziali studenti.  
Proprio per questo motivo il CdS ha scelto di curare non solo i rapporti con l’ordine professionale, ma 
instaurare nuovi rapporti con le maggiori aziende operanti   nell’ambito delle Geoscienze, proprio al 
fine di avere una visione più ricca e ampia. 
Il Prof. Scarciglia aggiunge che a questo proposito il CdS sta attivando nuove convenzioni con 
enti/aziende/imprese/laboratori/studi professionali al fine di aumentare le sedi esterne presso cui gli 
studenti possano svolgere le ore del tirocinio curriculare previsto, favorendo un loro contatto diretto 
con il mondo del lavoro ed eventuali opportunità di occupazione concrete successive alla laurea. 
In seguito, il Coordinatore condivide i nuovi manifesti degli studi e illustra nel dettaglio le principali 
novità dell’offerta formativa triennale e magistrale, sottolineandone la maggiore attrattività e 
adeguatezza dei percorsi alle richieste del mondo del lavoro ed al potenziale superamento delle 
principali criticità prima citate.  
Interviene la Dott.ssa Petrucci, che si complimenta per il lavoro svolto e suggerisce al Consiglio di 
Corso di Studio di puntare anche sulla promozione del settore della ricerca nell’ambito delle iniziative 
di orientamento, in quanto molto spesso accade che nelle diverse selezioni di ricercatori non si 
presenti nessun geologo.  Sarebbe auspicabile, pertanto, proporlo come ulteriore sbocco lavorativo 
tra quelli conosciuti. 
Il Dott. Violo aggiunge che per incentivare le iscrizioni al Corso di Studio potrebbe essere utile far 
presente che il Ministero della Pubblica Amministrazione, per applicare al meglio il Recovery Fund, 
bandirà a breve concorsi per giovani ingegneri, geologi e architetti, perché vi è necessità di giovani 
tecnici nel rinnovo della P.A. Infine, suggerisce che nell’offerta formativa sarebbe utile la presenza 
della normativa tecnica. 
Il Dott. Davide Settembre aggiunge che potrebbe essere utile anche la presenza di insegnamenti quali 
l’economia aziendale e che, considerata l’impossibilità di aggiungere formalmente nel manifesto per 
le difficoltà oggettive emerse in precedenza, le relative conoscenze potrebbero essere trasferite 
attraverso attività seminariali. Infine, supporta l’idea manifestata dalla Dott.ssa Petrucci in merito alla 
ricerca ed evidenzia l’importanza di proporre anche un terzo livello di formazione quale il master. 
Il Coordinatore accoglie favorevolmente tutti i suggerimenti pervenuti, confermando in particolare 
che a causa dei vincoli alla didattica da poter erogare, alcune conoscenze ritenute importanti ma non 
fondamentali potranno essere fornite tramite seminari. 
 

3. Varie ed eventuali 
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Non vi sono comunicazioni in merito a questo punto. 
 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, il Coordinatore dichiara chiusa la riunione alle ore 17:40. 

F.to Il segretario verbalizzante                                       F.to Il Coordinatore                         
Dott.ssa Laura LUZZO                        Prof. Fabio SCARCIGLIA     

               


